

VALDERREDIBLE

El municipio acoge una actividad del Aula de Patrimonio de la Universidad

El 'Taller de aproximación a la vida y tradiciones de nuestros mayores' comenzará este fin de semana. Los resultados se plasmarán en una publicación y en un vídeo.

12.03.2009 - REDACCIÓN | SANTANDER

El Aula de Patrimonio Cultural de la Universidad de Cantabria está llevando a cabo en diferentes municipios de Cantabria una actividad de recuperación de la memoria del lugar con los niños y niñas de los diferentes núcleos que conforman los ayuntamientos.

Este fin de semana los días 14 y 15, y el próximo, los días 21 y 22 de marzo, en horario de 10 a 16 horas, se va a desarrollar en Valderredible este taller denominado 'La memoria de nuestros pueblos', bajo la dirección de la historiadora del Arte Karen Mazarrasa. Dada la extensión de este Ayuntamiento, los chicos y chicas recorrerán en autobús diversos lugares del valle para realizar las entrevistas a las personas mayores del municipio.

Este taller es el cuarto de estas características programado por este aula dependiente del Vicerrectorado de Extensión Universitaria que dirige Eduardo Casas. Anteriormente se ha realizado en Cabuérniga (Saja), Puente Viesgo y Polanco; y asimismo están pendientes de llevarlo a cabo los ayuntamientos de Ribamontán al Mar y Villacarriedo, entre otros.

Colaboración

En esta ocasión, la actividad cuenta con la colaboración del Ayuntamiento de Valderredible que preside Fernando Fernández. La metodología utilizada en este trabajo es la realización de una serie de entrevistas a la gente mayor del municipio sobre la escuela, la vida espiritual, la iglesia, la familia, el trabajo, los valores..., que son preparadas de antemano con los chicos y chicas. Gracias a la información recuperada, los 'protagonistas' de la actividad pueden conocer de primera mano una serie de aspectos importantes que no aparecen en los libros de historia y que no por ello dejan de tener un gran valor documental. Con esta información y las fotos antiguas prestadas por los propios vecinos se editará un libro por el Ayuntamiento que se repartirá entre las familias de Valderredible. También se grabará un vídeo con el trabajo.

Objetivos

Según Karen Mazarrasa, «aunque los 'autores' del trabajo son los niños, la gente mayor tiene un papel importante en el mismo y se sienten reconfortados al ver que tienen mucho que decir y explicar de su vida a los jóvenes. Nuestra experiencia en otros municipios nos dice que, aunque los autores son los niños, para los mayores es un motivo de alegría y entretenimiento, se sienten valorados y escuchados».

De esta manera se consigue acercar las generaciones y los jóvenes valoran lo aprendido de los mayores, que en muchas ocasiones son sus propios abuelos. Una vez conocidas las formas de vida (austeridad, trabajo...) de las generaciones precedentes, los chicos valorarán su situación actual.

De este modo quedarán registrados muchos aspectos aparentemente poco importantes pero que, sin embargo, muestran una forma de cultura ya desaparecida (aspectos que abarcan desde la mentalidad, a los diferentes trabajos, horarios, relaciones familiares, conservación de alimentos, ropa...).



Karen Mazarrasa./ DM